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ATA Nº 94/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 94/2016 
 

Aos quatorze (14)dias do mês de janeiro do ano de dois mil 
e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos 
Senhores Conselheiros: Renato da Silveira Varella-  Presidente em 
exercício, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer e 
o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa, 
procedeu-se a presente reunião. Abertura pelo Presidente sendo 
tratados os seguintes assuntos da convocação.1. Quanto ao sistema 
de gestão os conselheiros definiram os módulos gerais para 
contratação frente as necessidades da agência, sendo: orçamento, 
contabilidade, tesouraria, folha de pessoal, prestação de 
contas/LRF nº 101/2000, compras/licitações e contratos, 
patrimônio e transparência. 2. Quanto ao Edital e parâmetros 
máximos, após análise foi aprovado os termos da minuta do edital 
e, por proposição do conselheiro Renato Varella, para definição 
dos valores máximos, foi decidido pela necessidade de 03 (três) 
orçamentos sobre preços praticados para constar no termo de 
referência – anexo I, do edital. 3. Em assuntos gerais, os 
conselheiros decidiram, em face do parecer do Conselheiro Renato 
Varella - pela reiteração  de comprovação junto a São Gabriel 
Saneamento dos investimentos “MELHORIA NA REDE E SETORIZAÇÃO”, 
enviados a esta agência através do Ofício nº 243/2015, com o 
seguinte teor: “Solicito que, os documentos entregues à Agência, 
para análise dos conselheiros, estejam assinados e carimbados, 
identificando os responsáveis, como forma apresentados não temos 
como atestar a veracidade dos documentos”. Também, ficou decidido 
pela solicitação de apresentação de comprovação dos investimentos 
pelo Ofício nº 120/2015, item: “SISTEMA DE TELEMETRIA”. 
 Comunicação de pedido de afastamento pelo período de 04 
(quatro) meses do Conselheiro William Cesar Machado, a partir de 
05 de janeiro de 2016. Em tempo, registra-se que o Conselheiro 
Luiz Fernando de Oliveira solicitou afastamento no período de 
16.12.2015 a 01.03.2016. Como nada mais havia para ser tratado, 
eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei 
a presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada 
pelos presentes.



2 
 

ATA Nº 95/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 95/2016 

 
Aos vinte e sete(27)dias do mês de janeiro do ano de dois 

mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença dos Senhores Conselheiros: Renato da Silveira Varella, 
Presidente em exercício, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo 
Souto Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade 
Costa, procedeu-se a presente reunião. Abertura pelo Presidente 
sendo tratados os seguintes assuntos da convocação. 1. Os 
relatórios trimestrais (SET/DEZ/2015) da São Gabriel Saneamento,  
sobre o qual houve discussão e, designado como relator o 
Conselheiro Antonio José Leopoldo, sob sua carga e posterior 
retorno para apreciação. 2.Relativamento aos valores máximos para 
constar no Edital da contratação de sistema de gestão pública pela 
agência, os senhores conselheiros analisaram os valores atualmente 
praticados pelo IPRESG – Instituto de Previdência do Servidores 
Municipais de São Gabriel; pelo Poder Legislativo de Rosário do 
Sul e os da AGESB – Agência Reguladora de São Borja. Diante dessas 
informações, passou a elaborar o orçamento para cotação dos preços 
máximos, quanto a contratação do sistema, ficando assim definidos: 
ITEM SOFTWARE DOS SISTEMAS 

(MÓDULOS) 
LICENÇA, 
IMPLANTAÇÃO, 
TREINAMENTO, 
CONVERSÃO 
(VALOR MÁXIMO) 

MANUTENÇÃO 
MENSAL 

01 Orçamento e 
contabilidade pública 

R$ 3.200,00 R$ 900,00 

02 Tesouraria R$ 2.000,00 R$ 400,00 
03 Folha Pagamento de 

Pessoal 
R$ 2.500,00 R$ 500,00 

04 LRF, L.C. nº 101/2000 e 
Prestação de Contas 
(SIAPC/PAD) ao TCE/RS 

R$ 1.500,00 R$ 350,00 

05 Compras, Licitações e 
Contratos 

R$ 3.300,00 R$ 790,00 

06 Patrimônio público R$ 2.300,00 R$ 400,00 
07 Transparência, L. C. nº 

131/2009 
R$ 1.700,00 R$ 350,00 

Soma 
 
 

 R$ 16.500,00 R$ 3.690.00 

Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de 
Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei a presente ata que após 
lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes.  
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ATA Nº 96/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 96/2016 

 
Aos dezoito(18)dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis 

(2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, 
número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande 
do Sul, com a presença dos Senhores Conselheiros: Renato da Silveira 
Varella, Presidente Substituto e os Cons. Antônio José Leopoldo da Silva, 
Gonçalo Souto Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade 
Costa, procedeu-se a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para 
tratarem da pauta de convocação. 1. Relatório Trimestral. O Cons. Antônio 
Leopoldo, em observação as inconsistências sobre o item 7.3.4., ao tratar 
dos PARÂMETROS DO FÓSFORO TOTAL e o item 9 – este pela atual falta de 
clareza na documentação comprobatório dos investimentos realizados no ano 
de 2015. Solicitou mais prazo para emissão de parecer. Foi, então, deferido 
para apresentação em próxima reunião do Conselho. 2. Investimentos 
“MELHORIA NA REDE DE SETORIZAÇÃO”. Houve o retorno dos documentos assinados 
pela São Gabriel Saneamento dos documentos de comprovação dos 
investimentos. Assim, este assunto com carga ao Cons. Renato Varella, 
retornará para análise e parecer. 3. Assuntos Gerais. Pela Presidência 
houve as seguintes comunicações. A) Registro de uma ocorrência pelo Sr. 
João Manoel, com endereço à Av. Sete de setembro, nº 1.100., de emissão 
pela concessionária de fatura com cobrança de duas economias, sendo uma 
inexistente. Notificada a empresa, esta, constatou ter havido um equívoco 
e promoveu a correção dos valores de acordo com o Ofício 016/2016. B) Um 
segundo registro do Sr. Paulo Roberto Moreira, sobre o consumo no 
condomínio residencial ANTONIO TRILHA. Respondendo a notificação, a São 
Gabriel Saneamento informa pelo ofício 020/2016, que não é responsável 
pela individualização das cobranças dos condôminos. Que pelo regulamento, 
tem a responsabilidade do fornecimento de água e coleta de esgoto até a 
“testada” o imóvel. Que internamente, o rateio dos valores é de 
responsabilidade da administradora, sendo por esta arrecadado entre os 
condôminos para custeio do total consumido pelo condomínio. C) A 
Presidência informa aos demais o recebimento do pedido de esclarecimentos 
da empresa “CASPONLINE”, sobre o item 13.17 do Edital Pregão OO1/2016. Em 
apreciação o Cons. Presidente Substituto, manifesta a próprio empresa 
reconhece da “necessidade do contratante” de que o prestador dos serviços 
possua condições estruturais, humanas e técnicas de bem poder atender 
obrigação da AGESG/RS, frente ao TCE do Estado, quanto à Consolidação de 
suas Contas no orçamento geral do município, opinando pela manutenção dessa 
exigência editalícia. D) Comunicação da UAMOSG  de indicação ao Executivo 
da Sra. Rosa Mabel Abascal Rodrigues para compor o Conselho da AGESG, em 
substituição do atual Conselheiro representante daquela entidade, Sr. 
Willians Cesar Machado. E) Foi debatido pelos conselheiros a abertura de 
procedimento pela ocorrência de interrupção de abastecimento de água, 
turbidez da água e outras ações da concessionária que venham causar 
transtornos aos usuários e a população em geral. Como nada mais havia para 
ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo 
lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada 
pelos presentes.  
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ATA Nº 97/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 97/2016 
 

Aos vinte e quatro(24)dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de 
Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, situada à Rua 
Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, 
Rio Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: Presidente Substituto 
- Renato da Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa, procedeu-
se a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem da pauta 
de convocação. 1. Relatório controle qualidade da água (DEZ/JAN). A 
presidência informa aos conselheiros o envio pela São Gabriel Saneamento 
o recebimento dos relatórios da qualidade da água referente a dezembro/2015 
e janeiro/2016. Em razão da matéria, o conselheiro Renato Varella avocou 
a relatoria para realizar consulta informal com técnicos da UNIPAMPA e, 
posterior retorno. 2. Investimentos telemetria. Como este assunto está sob 
a relatoria do conselheiro Renato Varella e, pela sua complexidade, o 
referido conselheiro solicitou mais prazo para elaboração análise e emissão 
de parecer. Pelo Conselho foi deferido prazo de 05 (cinco) dias para 
retorno à secretaria. 3. Assuntos gerais. Que o processo com vistas a 
contratação de sistema está em andamento e com data marcada para abertura 
e julgamento no dia 25 do corrente mês. Foi tratado pelos conselheiros a 
questão do fiscal municipal responsável pela fiscalização das obras e 
serviços executados pela São Gabriel Saneamento, bem como o cumprimento do 
Ph da água praticado pela concessionária.Como nada mais havia para ser 
tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei 
a presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos 
presentes.  
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ATA Nº 98/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 98/2016 
 

Aos quatro(4)dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis 
(2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, 
número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande 
do Sul, com a presença os Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de 
Oliveira, Renato da Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, 
Gonçalo Souto Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade 
Costa, procedeu-se a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para 
tratarem dos seguintes assuntos: 1. Relatório (parecer) comprovação 
telemetria. O Conselheiro relator – Renato Varella considerou as 
dificuldades que está enfrentando para emitir parecer sobre a comprovação 
dos investimentos, item TELEMETRIA, pela São Gabriel Saneamento. Sugere a 
elaboração de um procedimento padrão. Discutida a proposta pelos 
conselheiros ficou ajustado que o Conselheiro relator irá elaborar um 
instrumento padronizado e os critérios a serem adotados, planilhas, etc. 
Pede prazo, no que o Conselho deferiu a prorrogação de prazo por mais 15 
(quinze) dias. 2. Relatório (parecer) sobre a qualidade da água. Pelas 
mesmas razões do item anterior desta ata, o parecer sobre o relatório da 
qualidade da água de dezembro de 2015, também, houve a prorrogação de 15 
(quinze) dias para sua entrega. Ainda, como a Presidência em assuntos 
gerais iria apresentar ao Conselho o relatório da qualidade da água do mês 
de janeiro de 2016, apresentado pela concessionária São Gabriel Saneamento, 
este assunto foi pela matéria direcionada, também, ao Conselheiro Renato 
Varella – como relator. 3. Assuntos gerais. Em assuntos gerais o 
Conselheiro Gonçalo Meyer informa o andamento do processo de desapropriação 
pelo Município, da área para construção da nova ETE. Que, inicialmente a 
juíza local não concedeu imissão na posse sob o fundamento da necessidade 
de avaliação judicial para ser apurado o justo valor do imóvel. Que, o 
Município recorreu e o Tribunal de Justiça, em 04 de fevereiro de 2016, 
através do relator Des. Francesco Conti, saiu a seguinte decisão: “ Dessa 
feita, defiro o efeito ativo postulado, concedendo a imissão liminar na 
posse da área objeto da ação, condicionada ao depósito do valor ofertado 
na inicial.” Em prosseguimento a Presidência destaca o atual estágio dos 
procedimentos em curso que visam aparelhar a agência com vistas a sua 
escrituração contábil e, respectivas prestações de contas junto ao TCE. 
Que, no momento está em fase de contratação da empresa vencedora da 
licitação para fornecimento dos softwares de gestão pública para a Agesg. 
Concluída essa etapa, com a emissão do empenho, a etapa posterior será a 
implantação do sistema e treinamento para sua operacionalidade. A 
Presidência reforça junto aos Conselheiros e, em particular ao Presidente 
Substituto – Renato Varella, a definição da assinatura digital junto a 
CEF, concluindo os encaminhamentos já efetuados junto àquela instituição, 
para posterior e o breve possível realizarem o cadastramento dos gestores 
no site do TCE. Também, informa que o Município está encaminhando a cedência 
de um servidor, o qual irá preencher necessidades da agência nas áreas 
afins de seus registros. Também, destaca a necessidade de abertura de uma 
nova conta corrente no Banrisul, em substituição da atual, está aberta 
pelo Município e por ele gerida. Que, após o Município irá transferir os 
recursos para a conta da Agesg. Por sugestão da Presidência ficou definida 
uma próxima reunião a ser agendada com a São Gabriel Saneamento, 
considerando os relatórios e prestações dos investimentos, bem como, sobre 
visita ao prédio da Praça Dr. Fernando Abbot, em reforma, e, na ETE do 
Bairro Siqueira. Também, colocou aos Conselheiros a necessidade de um plano 
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de metas pela agência. Após dúvidas e opiniões gerais, ficou sob a 
responsabilidade do Conselheiro – Antonio Leopoldo, o estudo e elaboração 
de um plano para esses fins. Como nada mais havia para ser tratado, eu, 
Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei a presente 
ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 
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ATA Nº 99/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 99/2015 
 

Aos nove (9) dias do mês de março do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa, 
e, também, presente o Sr. Hugo Barros – Coordenador Administrativo 
da concessionária, procedeu-se a presente reunião que foi aberta 
pelo Presidente para tratarem dos seguintes assuntos: 1. 
Comprovação dos investimentos. Em prosseguimento a comprovação 
dos investimentos sobre o item “TELEMETRIA”, bem apropriado aos 
demais, o Conselheiro relator Renato Varella, emitiu o seguinte 
parecer: “Devido a precariedade das informações relacionadas no 
relatório de investimentos feitos na obra TELEMETRIA da empresa 
São Gabriel Saneamento, sugiro que a AGESG faça um POP 
(Procedimento Operacional Padrão) ao solicitar comprovação de 
investimentos por parte das empresas. É necessário apresentar 
Projeto Executivo, cronograma físico-financeiro, comprovando o 
uso dos materiais elencados nas notas apresentadas pela empresa. 
Portanto, meu parecer neste momento é desfavorável quanto a 
prestação de contas do investimento na telemetria realizados pela 
empresa São Gabriel Saneamento.” 2. Reunião com São Gabriel 
Saneamento. Com a presença do representante da São Gabriel 
Saneamento – Sr. Hugo Barros, este, ciente dos fatos registrados 
nesta ata (item 1 – comprovação investimentos), manifestou que os 
Projetos são aprovados pelo Município e, que futuramente poderá 
informar sobre o assunto. Observa que existem projetos de obras 
CONTRATUAIS E NÃO CONTRATUAIS, os quais ao seu ver necessitam 
separação. Que irá ver a melhor maneira possível de assim 
proceder. Todos ficarem cientes e, a empresa irá providenciar 
pelos meios de que dispõe informações à agesg, a respeito dos 
Projetos, licenças e encaminhamentos. Ficou acertada visita a ETE, 
ETA e obras da Praça Dr. Fernando Abott, para quarta-feira, às 
9.30 horas. O Sr. Hugo informa que o gerador de energia na ETA já 
está instalado, estando a depender de ajustes técnicos para seu 
funcionamento. Não sabendo precisar um prazo. 3. Assuntos Gerais. 
Os Conselheiros diante dos assuntos deliberaram oficiar o Poder 
Executivo e a própria concessionária sobre o conteúdo dos temas 
tratados nesta reunião, como: apresentação dos projetos 
executivos, licenças, execução, fiscalização, recebimento das 
obras relacionadas ao contrato de concessão nº 051/2012. Também, 
solicitar à concessionária - esclarecimentos técnicos ou 
operacionais sobre a questão turbidez da água, quando há 
interrupção no abastecimento ocasionado pela ruptura ou reparos 
na rede. Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato 
de Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei a presente ata que 
após lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes.  



 
 

ATA Nº 100/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 100/2016 

 
 

Aos dezesseis (16) dias do mês de março do ano de dois mil 
e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer e o Auxiliar Admnistrativo – Douglas Pascotin, procedeu-se 
a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem 
dos seguintes assuntos: Por proposição da presidência e 
concordância dos demais conselheiros presentes, decidiu-se pela 
inversão da pauta, tratando os assuntos gerais após o primeiro 
item da pauta, em virtude da visitação de obras, conforme previsto 
em reunião anterior. 1. Sistema de Abastecimento, mês Fevereiro 
de 2016:  
2.Assuntos Gerais: Foi realizada a análise do pedido da Sra. 
Jenny, a respeito do aumento da sua conta de água, na qual a Sra. 
Jenny relata que o seu hidrômetro não para de girar ocasionado 
por conseqüência o aumento do valor de sua conta. Ficando assim 
por definição dos Conselheiros o encaminhamento de ofício a 
empresa Concessionária, informando a solicitação da Sra. Jenny no 
qual pede a troca de seu hidrômetro, com informação a esta Agência 
a data e hora que será realizada a possível troca do hidrômetro. 
Também, deliberaram os conselheiros sobre a verificação referente 
ao reajuste dos jetons pago aos conselheiros, ficando assim 
definido que será aguardada definição sobre o tema. 3. Visita de 
inspeção: Em ato contínuo, os Srs. Conselheiros, interromperam a 
reunião e, se deslocaram aos locais de visitação das obras e 
serviços na ETA, ETE, reforma prédio Praça Dr. Fernando Abbott, 
cujas verificações serão objeto de relatório à constar na ata de 
reunião vindoura. Como nada mais havia para ser tratado, eu, 
Douglas Pascotin, Auxiliar Administrativo, lavrei a presente ata 
que após lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes.  

 
 
 
  



 
ATA Nº 101/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 101/2016 
 
 

Aos vinte e quatro (24) dias do mês de março do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze  
,(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença dos Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, 
Renato da Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, 
Gonçalo Souto Meyer e o Auxiliar Administrativo – Douglas da Silva 
Pascotin, e, também, presente o Sr. João Custódio Iturbide – 
Presidente da Associação da UAMOSG, procedeu-se a presente reunião 
que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1. Relatório nº 12, julho a dezembro 2015. O presente 
relatório foi apreciado pelos conselheiros e, de antemão, foi 
realizada a análise do parecer do Conselheiro relator Antonio José 
Leopoldo da Silva, referente ao citado relatório, ficando 
registrado a discordância desta agência da questão do Ph da água 
estar fora do padrão de 6.5, conforme previsto no contrato de 
concessão. Que, inclusive, tal assunto já foi objeto de apreciação 
pelo conselho e comunicado à empresa concessionária, através do 
Ofício nº 040/2016, o qual INDEFERE a pretensão de alteração do 
Ph d água de 6.5 para 6.0., como solicitado, eis que resultaria 
em alteração contratual. 2. Relatório Visitas: Na data de 16 de 
março de 2016, os Srs. Conselheiros realizaram visitação de 
inspeção nas obras da concessionária como segue:  A) Reforma do 
prédio da Praça Dr. Fernando Abbott. Que as reformas no prédio 
estão em fase de acabamento, faltando somente a parte de pinturas. 
Constataram a construção de um novo depósito/almoxarifado; piso 
do pátio todo com bloqueto de concreto. Os reservatórios externos 
forma todos reformados, faltando somente a pintura. B) Prédio da 
ETA. Que está em construção dois(2) tanques para recolhimento do 
lodo, no processo de tratamento final. Que o gerador de energia 
está instalado e aguardando ligação final, com previsão de 
funcionamento para o mês de abril. 3. Substituição de conselheiro. 
Seguindo a pauta da reunião foi verificado que no próximo sorteio 
para substituição de conselheiros, somente concorrerão ao sorteio 
os três últimos conselheiros, conforme lei 3.354/2011, que ainda 
não foram substituídos por parte de suas entidades 
representativas. Foi verificado que os mandatos findam em 29 de 
maio de 2016, devendo ocorrer a renovação de 1/3 do Conselho. 4. 
Assuntos Gerais. O Presidente Luiz Fernando de Oliveira comunicou 
aos demais conselheiros a respeito da abertura da nova conta da 
Agência, na qual será a única e oficial, sendo a seguinte: BANRISUL 
- AGÊNCIA: 0390 – SÃO GABRIEL CONTA: 04.107911.0-4, partindo assim 
deste momento, deverá ser remetido ao Poder Executivo ofício 
informando a abertura da nova conta da Agência, assim como a 
solicitação de transferência dos valores da antiga conta e 
posteriormente o  
 



 
encerramento da mesma. Foi recebido na Secretaria desta agência o 
ofício 034/2016 encaminhado pelo Poder Executivo a respeito da 
indicação para Conselheira da Sra. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 
no qual foi indicada pela UAMOSG assim se fazendo representante o 
Sr. João Custódio Iturbide que passa a informar que toda 
documentação necessária foi emitida ao Poder Executivo sobre a 
substituição, como Atas de reuniões da UAMOSG e demais 
documentações foram devidamente remetidas. Após a leitura do 
ofício 034/2016, pelo Presidente Luiz Fernando de Oliveira, foi 
verificado que em seu conteúdo não consta em lugar de qual 
conselheiro a Sra. Rosa Mabel Abascal Rodrigues deverá entrar, 
pois, o conselheiro Willians César Souto Machado é ainda 
Conselheiro da AGESG, apesar de estar afastado por motivos 
pessoais, devendo assim o Poder Executivo explicitar quem deverá 
sair do Conselho da Agência para a entrada da Sra. Rosa Mabel 
Abascal Rodrigues para que a mesma possa tomar posse como 
Conselheira da AGESG. Como nada mais havia para ser tratado, eu, 
Douglas da Silva Pascotin, Auxiliar Administrativo lavrei a 
presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada 
pelos presentes.      



 

ATA Nº 102/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 102/2016 

Aos onze (11) dias do mês de abril do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa 
procedeu-se a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para 
tratarem dos seguintes assuntos: 1. Comunicação Controle Interno. 
Recebido o Ofício de CIENTIFICAÇÃO nº 013/2016 do controle interno 
– atendendo determinação do TCE, referente ao Processo nº 012406-
0200/13-1, dando conta do teor da decisão proferida por aquela 
Corte de Julgamento de Contas, sobre o exercício de 2013. 2. 
Anuência de enquadramento de tarifa filantrópica. A concessionária 
São Gabriel Saneamento encaminhou o Ofício nº 036/2016, 
solicitando anuência de enquadramento da Associação de Renais 
Crônicos e Transplantados de São Gabriel, na categoria de 
filantrópica, junto à concessionária. Em análise do pedido, 
considerando o interesse comercial da concessionária na 
recuperação de créditos, tais como: parcelamento e manutenção da 
pontualidade pela Associação, o Conselho por unanimidade, 
deliberou não haver oposição desta agência, desde que não seja 
prejudicial ao equilíbrio econômico do contrato. Mais,  trata-se 
de uma questão do interesse comercial próprio da prestadora do 
serviço no abastecimento de água e esgoto e, que, também, se 
evidencia na presente solicitação que a mesma está a concordar 
com o enquadramento em tarifa filantrópica. 3. Implantação 
Sistema. A Presidência comunica aos Srs. Conselheiros que o 
sistema de gestão pública contratada, já foi implantado e está em 
fase de apropriação técnica pelos servidores disponíveis. Que o 
grande enfrentamento será acompanhar o seu desenvolvimento, 
informações e prestações de contas ao TCE, bem como, ainda, 
proceder e observar a legalidade dos atos e ações da agência.  4. 
Assuntos gerais. O Conselho, em função da implantação do sistema 
de gestão pública, deliberou que se proceda na aquisição de outros 
materiais e equipamentos necessários à agência. Que, deverá ser 
providenciado o pagamento dos aluguéis, dos salários, jetons e 
demais débitos pendentes, agora pelos seus próprios meios e 
autonomia administrativos, independente do Executivo. Que os 
Jetons deverão ter seus valores atualizados, conforme determina a 
legislação própria, pelo INPC, na data base de 1º.JUNHO.2016. 
Sobre a aplicação dos recursos da agência, o Conselho deliberou 
pela sua aplicação em Banco Oficial, ficando a presidência com a 
verificação de tal aplicação. Como nada mais havia para ser 
tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo 
lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e 
assinada pelos presentes. 

 
 



 

 
ATA Nº 103/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 103/2016 
 

Aos dezoito (18) dias do mês de abril do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer e o Secretário Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa 
procedeu-se a presente reunião que foi aberta pelo Presidente para 
tratarem dos seguintes assuntos:1. Substituição de Conselheiro: 
De acordo com comunicação pelo Poder Executivo através do Ofício 
nº 053/2016 e declaração anexa do Conselheiro Willian César Souto 
Machado Junior, o qual declina sua desistência de compor o 
Conselho da Agesg e, estando presente nesta reunião a Sra. Rosa 
Mabel Abascal Rodrigues, a nova indicada pela UAMOSG – como sua 
representante, em substituição extraordinária no presente 
mandato, o Sr. Presidente e perante os demais Conselheiros 
presentes deu posse a Sr. Rosa Mabel Abascal Rodrigues, solteira, 
Carteira de Identidade n° 8090084065, Cadastro de Pessoa Física 
n° 647.325.760–87 e domiciliada na rua Juscelino Kubitschek, n° 
395 bairro Jardim das Hortências, entrando neste e em ato contínuo 
no exercício do cargo de Conselheira substituta do Sr. Willians 
Cesar Souto Machado Junior, pelo tempo restante do mandato em 
curso, com os cumprimentos de todos à nova Conselheira. 
2.Adequação da legislação: A)Discutida a adequação da legislação, 
em especial quanto a indicação de conselheiro substituto dos 
indicados pelas entidades representadas no Conselho da Agesg, os 
conselheiros decidiram pela sua necessidade e, antecipadamente, a 
cada nova renovação de mandato como previsto no art. 20 da Lei 
Municipal nº 3.354/2011, solicitar que as entidades indicam um 
titular e um suplente. B)No tocante a previsão de diárias, para 
custeio de deslocamentos de membros da Agesg, os conselheiros após 
avaliações deliberam patamares de valores, com encaminhamento ao 
Executivo com os seguintes valores:  deslocamento à serviço no 
Estado no valor de R$ 300,00 (trezentos reais) e, deslocamentos 
para outros Estados da Federação, acrescidas de 30% (trinta por 
cento), além das despesas com passagens. C) Que, caso o membro da 
Agesg/RS, resolver se deslocar com veículo próprio, o valor das 
passagens de ida e volta, poderá ser substituído por adiantamento. 
D)Discutido o aspecto de previsão de concessão de gratificação 
para servidor público cedido à esta agência, os Srs. Conselheiro, 
considerando a existência de outras casos similares no próprio 
Município, tal como no IPRESG, decidiram por semelhante vantagem 
especial,ficando definido o valor de 400,00 (quatrocentos reais), 
para a função técnica de responsável pela Contadoria, nesta 
agência.  3.Aplicação Financeira. Pela Presidência foi colocado 
em discussão a questão da aplicação dos recursos da agência, no 
que o Conselho deliberou pela aplicação no Super CDB/DI, em 
módulos no montante de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) e o 
restante dos recursos em fundo Máster automaticamente resgatável 
na conta corrente. Assuntos Gerais: Convidar as entidades com 



 

representação no Conselho para uma reunião vindoura, com o 
objetivo de sorteio na renovação de 1/5 do mandato, que finda em 
29 de maio, conforme art. 20 da Lei 3.354/2011.Como nada mais 
havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, 
Secretário-Executivo lavrei a presente ata que após lida e 
aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 104/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 104/2016 

 
Aos vinte e sete (27) dias do mês de abril do ano de dois 

mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, 
Renato da Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, 
Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário 
Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente 
reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1. Prestação de Contas. 2.Renovação do Conselho.  3. 
Assuntos Gerais. Aberta a reunião pela Presidência, presentes os 
representantes da OAB, Dr. Miguel Kodaysse e Associação dos 
Engenheiros e,  por solicitação houve inversão da pauta, 
procedendo-se de imediato o sorteio para renovação do Conselho. 
1. Renovação do Conselho: Procedeu-se no sorteio para renovação 
do Conselho, na forma estatutária ( art. 7º, Decreto 293/2012) 
combinado com o art. 20, inciso II – da lei 3.354/2011, sendo as 
seguintes entidades: OAB/Sub-Secção São Gabriel, Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos de São Gabriel e do Município de São 
Gabriel, este sem representante presente. Inicialmente os nomes 
foram conferidos pelos presentes  e colocados em recipiente 
fechado e, após foi   convidada a Conselheira Rosa Mabel, a qual 
o efetivou, sendo sorteada a Associação dos Engenheiros para 
renovação do atual mandato, cujo representante é o Conselheiro 
Luiz Fernando. Em face do sorteio, a Presidência solicitou ao 
representante – Luiz Henrique Mota, que a entidade indicasse o 
mais breve possível, para os encaminhamentos oficiosos 
posteriores. 2. Prestação de Contas: Foi apresentado o relatório 
e parecer do Controle Interno – Ofício nº 016/2016, datado de 26 
do corrente - sobre as contas de 2015, com suas apropriações ao 
momento de transição, resultante da plena autonomia da agência no 
presente exercício, a partir de 1º de janeiro de 2016, com a 
criação de Unidade Orçamentária Própria,com as ressalvas apontadas 
pelo Controle Interno. Sobre a prestação de contas propriamente, 
a mesma está sendo finalizada pela contadoria e, posterior parecer 
do Conselho, devendo ser enviado até 29 de abril. 3. Assuntos 
Gerais: A presidência informa o procedimento das aplicações 
financeiras, na forma autorizada em reunião anterior pelo Conselho 
e, em razão da necessidade de parecer do Conselho sobre as contas 
de 2015, ficou definida uma reunião para o dia 28 deste mês.  Como 
nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade 
Costa, Secretário-Executivo lavrei a presente ata que após lida e 
aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 105/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 105/2016 

 
Aos vinte e oito (28) dias do mês de abril do ano de dois 

mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, 
Renato da Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, 
Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário 
Executivo - Alcides Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente 
reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1. Parecer/Contas: Os conselheiros apreciaram as 
informações constantes da prestação de contas e, considerando a 
transição da contabilização com implantação de sistema próprio 
neste ano de 2016 e de que no ano de 2015 – estava vinculada ao 
Executivo com impossibilidade efetiva de realização por seus 
próprios meios e, ainda, considerando parecer do Controle Interno, 
por unanimidade, o Conselho manifestou-se por emissão de parecer 
favorável, por suas próprias razões. 2. Verificação Plano de 
Metas: Em análise das metas: a) Concretizada a plena autonomia da 
agência, e sistema de informação (software) de gestão implantado 
e contas prestadas ao TCE. B)Em andamento a adequação da 
legislação e de cargos e salários, para envio ao Legislativo. b) 
Acompanhamento das interrupções por falta de energia, rompimento 
de rede e vazamentos em ramais, conforme o controle de eventos. 
c) Em andamento a fiscalização do andamento da execução dos 
projetos das obras e serviços da concessionária, bem como dos 
investimentos para certificação e, ainda, a verificação das 
reformas em prédios da administração, ETE, ETA. D) Acompanhamento 
das análises laboratoriais da qualidade da água fornecida aos 
usuários. 3. Assuntos Gerais. Em análise o andamento das metas de 
ampliação do tratamento do esgoto, decidiu-se oficiar o Executivo 
sobre a desapropriação da área para construção nova ETE e a 
respeito da concessão do transporte coletivo. Como nada mais havia 
para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi 
encerrada e assinada pelos presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 106/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 106/2016 

 
Aos treze (13) dias do mês de maio do ano de dois mil e 

dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer, Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário Executivo - 
Alcides Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente reunião 
que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1.Projeto de lei: Analisado o conteúdo do projeto de 
lei alterador da legislação e de cargos e salários, os 
conselheiros manifestaram-se concordes com os seus termos e, envio 
ao Legislativo, com a retificação do valor da gratificação 
especial para R$ 800,00 (oitocentos reais). A proposta prevê a 
extinção de dois (02) cargos existentes e sua adequação a outros 
dois (02) equivalentes, porém, com a criação de um (01) cargo de 
fiscal, até então inexistente e necessário para a agência. Ficou 
aprovado que o jetom da Presidência será acrescido de 25% (vinte 
e cinco por cento); 2.Plano de metas: Apreciado os itens do plano 
de metas, e, discutida as variáveis  quanto à fiscalização e 
comprovações das metas contratuais, os conselheiros decidiram 
reiterar solicitação à concessionária para, o envio dos projetos 
em andamento. 3.Assuntos gerais: Recebido do Executivo, Decreto 
nº 125/2016, de 06 de maio de 2016 -  de atualização dos Valores 
dos Jetons para R$ 439,64 (quatrocentos e trinta e nove reais e 
sessenta e quatro centavos). Apreciado o ressarcimento de despesas 
com a publicação na CORAG, de publicação do Edital 001/2006, no 
valor de R$ 621,18 (seiscentos e vinte e um reais e dezoito 
centavos). Os conselheiros aprovaram o ressarcimento, tendo em 
vista a urgência da medida, viso que naquele momento a agência 
estava impossibilitada de efetuar pagamentos por não dispor de 
sistema contábil próprio e dos recursos propriamente,e 
considerando também o imediatismo dos acontecimentos. Debatida a 
questão das medições d e consumo, os conselheiros optaram por 
convidar a gerência da São Gabriel Saneamento para uma reunião 
próxima. Os conselheiros definiram o encaminhamento de tratativas 
para conveniar com universidades, objetivando a possibilidade de 
alcançar meios para cumprimento de suas atribuições. Como nada 
mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, 
Secretário-Executivo lavrei a presente ata que após lida e 
aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 107/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 107/2016 

 
Aos dezoito (18) dias do mês de maio do ano de dois mil e 

dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer, Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário Executivo - 
Alcides Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente reunião 
que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1. Interrupções e medições hidrômetros. Com a presença 
dos Srs. Luiz Antonio Bertazzo e Hugo de Barros – representantes 
da concessionária, tratou-se junto ao Conselho sobre o tema da 
pauta. Observado e questionados sobre as interrupções e, sobre a 
possível ocorrência de medição pelos hidrômetros nos períodos 
correspondente. Inicialmente, o Sr. Bertazzo, argumentou de sua 
inocorrência, mas, que pontualmente procederia no acompanhamento 
do caso relatado pela Sra. Geny Maria e, diz ser possível a 
colocação de dispositivo para verificação de eventual ocorrência 
futura. Na oportunidade os representantes da São Gabriel 
Saneamento, em resposta ao Ofício 006/2016 da Agesg, deixaram por 
meio do Ofício nº 073/2016, em poder do Conselho para apreciação, 
11 (onze) pastas do tipo suspensas, de números 13 a 23 - contendo 
os projetos executivos, estes, igualmente, entregues na Caixa 
Econômica Federal, tudo em atendimento a solicitação da agência. 
2. Reajuste tarifário. Sob apreciação a Carta de Reajuste 
nº1/2016, datada de 12 de maio do corrente ano, proposta pela 
concessionária para reajuste tarifário no percentual de 10,03 (dez 
virgula zero três), e, a partir de 1º de julho de 2016, à qual 
solicita sua homologação.  Debatido pelos Srs. Conselheiros, estes 
por unanimidade, manifestaram favoráveis à sua homologação, eis o 
percentual está adequado ao contrato de concessão nº 051/2012, 
cujo índice de reajuste é o IPC/FIPE, e, com aplicação ao período 
correspondente da previsão contratual, restando preservadas as 
cláusulas 16.2. e 20 do referido contrato. Como nada mais havia 
para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi 
encerrada e assinada pelos presentes. 
 
  



 

ATA Nº 108/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 108/2016 

 
Aos vinte e cinco (25) dias do mês de  do ano de dois mil e 

dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a     presença 
os Conselheiros: Presidente Luiz Fernando de Oliveira, Renato da 
Silveira Varella, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 
Meyer, Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário Executivo - 
Alcides Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente reunião 
que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1. Projetos da Saneamento. Os Srs. Conselheiros 
considerando o tema da pauta, propugnam por informação do Poder 
Executivo, relativamente a aprovação de projetos e eu respectivo 
acompanhamento na execução, pela fiscalização do Poder concedente. 
2. Relatório nº 13 (jan/março/2016) de acompanhamento da 
concessão. Colocado para análise dos Srs. Conselheiros, o 
relatório foi objeto de apreciação pelos seus próprios termos e 
descrições – não identificado inconformidades quanto aos índices 
e parâmetros.  3) Assuntos Gerais. Pela residência foi informado 
o recebimento do Ofício nº 06/2016, da ASEASG – Associação dos 
Engenheiros, Arquitetos, Agrônomos e Geólogo da Fronteira Sudoeste 
do Estado do Rio Grande do Sul, indicando os representantes junto 
à Agesg, diante da renovação do mandato, informando que foi 
reconduzido como titular o Eng. Luiz Fernando de Oliveira e, seu 
substituto o Eng. Eletr. Luis Henrique Nunes Motta. Ficou definido 
pelo conselho encaminhar e acompanhar a sua tramitação junto ao 
Executivo e Câmara de Vereadores. Também, houve comunicado do 
Ofício 074/2016 da São Gabriel Saneamento, respondendo a 
Ocorrência nº 003/2016 – da Sra. Geny Maria Chagas, que; “Foi 
realizada análise do problema detectado e conclui-se que este é 
causado pelo fato do ponto de interligação entre a rede de 
distribuição e a ligação do cliente em questão estar no ponto mais 
elevado da rede, uma vez que o ar apresenta sempre partes/trechos 
mais elevados das tubulações. No mesmo ofício, informaram  “Como 
solução definitiva instalaremos medidor de vazão 
eletromagnético”... “...prazo de entrega do mesmo é de 90 dias”...  
Quando ao abatimento na tarifa, “estaremos operacionalizando o 
abatimento na próxima fatura do cliente.” Como nada mais havia 
para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi 
encerrada e assinada pelos presentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 ATA Nº 109/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 109/2016 

 
Aos dezessete (17) dias do mês de junho  do ano de dois mil 

e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros:Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em 
substituição, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, 
Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário Executivo - Alcides 
Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente reunião que foi 
aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes assuntos: 
1)Projetos da concessionária. Colocada a forma de critérios nos 
projetos executivos. Estão previstos as redes existentes, as 
substituições e as novas projetadas de água e esgoto. O Cons. 
Antonio Leopoldo observa a dificuldade de visualização da rede e 
ruas no mapa geral da cidade. Que, os projetos estão aprovados 
pelo Executivo. Necessita-se na forma digital, formato PDF, os 
mapas do sistema de abastecimento, os cronogramas físico-
financeiros e o recebimento pelo executivo, de cada etapa ou obra 
concluída. 2) Ph da água. Adequação as condições de uso humano, 
pelos valores apresentados.3) Publicidade. Verificar a 
possibilidade de dar divulgação ma mídia local da agência. 4) 
Assuntos Gerais. Deliberado e aprovado pelos Srs. Conselheiros a 
contratação de Douglas da Silva Pascotin, como Assessor, em vista 
do seu conhecimento sobre informática e capacitação nos assuntos 
da agência, no caso de aprovação do projeto correspondente pelo 
Legislativo.  Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides 
Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo lavrei a presente 
ata que após lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos 
presentes. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

ATA Nº 110/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 110/2016 

 
Ao primeiro (01) dia do mês de julho  do ano de dois mil e 

dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em 
substituição, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, 
Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Assessor de informática e 
serviços – Douglas da Silva Pascotin, e também, Luiz Antonio de 
Brito Bertazzo – gerente de unidade e Hugo de Barros – gerente 
administrativo da São Gabriel Saneamento. procedeu-se a presente 
reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1)Reunião com a direção da empresa São Gabriel 
Saneamento: Foram discutidos inúmeros assuntos com os 
representantes da empresa concessionária - São Gabriel Saneamento 
como os que seguem: Foi solicita ao Sr. Hugo de Barros as 
documentações em relação ao item telemetria, que as mesmas sejam 
enviadas por meio digital, sendo assim, as documentação serão 
encaminhadas por meio de mídia CD-ROM a esta Agência no decorrer 
da semana, facilitando assim o acesso dos Conselheiros as 
informações. O conselheiro Antonio José levantou a questão do 
investimento que está sendo realizado na Santa Clara, na qual o 
Sr. Luiz Antonio de Brito Bertazzo, explica que o serviço está 
sendo prestado por uma empresa que não possui qualquer relação 
com a São Gabriel Saneamento, sanando assim as dúvidas e ressalvas 
dos Conselheiros, quanto a este item. Levantada a questão da 
dificuldade que encontra a empresa na realização do asfaltamento 
por passar por um período de dificuldade de produzir asfalto por 
consequência do frio e chuva que eram recorrentes, mas que, este 
problema já estaria sendo sanado com o melhorar do tempo. Ficou 
definido e devidamente informado a respeito da área para 
construção da nova ETE que será remetido a esta Agência a 
documentação em relação a mesma, assim como informado que para 
que sejam iniciadas qualquer processo depende ainda de questões 
técnicas, como sondagem, na qual será encaminhado o numero do 
processo para o acompanhamento por parte da Agência do andamento 
do processo. Foi realizada a devolução das pastas contendo 
projetos da concessionária, ao Sr. Hugo de Barros. 2) Análise do 
cronograma físico-financeiro: O Sr. Hugo de Barros – gerente 
administrativo da São Gabriel Saneamento, pediu desculpas pelo 
fato de não conseguir trazer a tempo a solicitação realizada da 
documentação referente ao cronograma físico-financeiro da 
empresa, sendo que o mesmo informou que assim que possível estará 
entregando a documentação na próxima semana. 3) Assuntos Gerais: 
O Conselheiro Antônio José levantou a questão da necessidade de 
realização de uma (01) reunião por semana, a fim, de tratar outros 
assuntos relevantes para Agência, na qual os demais Conselheiros 
aprovaram. Foi definido também que será solicitado ao Setor de 
Contabilidade da Agência a atual e futura situação orçamentária, 
com a finalidade de verificar a possibilidade de despesa com a 
realização da pesquisa de opinião pública 2017, assim como outros 
investimentos julgados necessários. Outra questão definida é o 
encaminhamento de ofício à Vigilância Sanitária para verificação 



 

da possibilidade de análise do tratamento de água e esgoto. Como 
nada mais havia para ser tratado, eu, Douglas da Silva Pascotin, 
Assessor de informática e serviços lavrei a presente ata que após 
lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 

  



 

ATA Nº 111/2016 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 111/2016 
 

Aos sete (07) dias do mês de julho do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em 
substituição, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, 
Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Secretário Executivo - Alcides 
Renato de Andrade Costa procedeu-se a presente reunião que foi 
aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes assuntos: 
1)Plano de trabalho. Pelos Srs. Conselheiros foi elaborado plano 
de trabalho – composto de metas contratuais e metas estruturantes, 
conforme anexo. O plano propõe reforçar aspectos da fiscalização, 
cumprimento do contrato de concessão e fortificação da autonomia 
da agência, além de sua consolidação contábil e executiva. 2) 
Assuntos Gerais. Sobre pesquisa de opinião pública, encaminhar 
tratativas de convênios com as Universidades. Reiteração da 
fiscalização nos reparos na pavimentação pela São Gabriel 
Saneamento, por ocasião de reparos na rede em via pública. 
Encaminhar a Vigilância Sanitária questionamento sobre 
acompanhamento da qualidade da água e emissão (entrada e saída) 
de efluentes na ETE do Bairro Siqueira. Como nada mais havia para 
ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi 
encerrada e assinada pelos presentes. 



 

ATA Nº 112/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 112/2016 

 
Aos quinze (15) dias do mês de julho do ano de dois mil e dezesseis 
(2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de 
Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, situada 
à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), 
em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: 
Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em substituição, 
Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel 
Abascal Rodrigues e o Assessor de informática e serviços – Douglas 
da Silva Pascotin, e também, Luiz Antonio de Brito Bertazzo – 
gerente de unidade. Procedeu-se a presente reunião que foi aberta 
pelo Presidente para tratarem dos seguintes assuntos: 1) Valor 
violação de corte. Foi discutida a questão do aumento da tarifa 
de violação de corte, na qual foi encaminhado a esta Agência, 
solicitando alteração da mesma através do ofício da empresa 
concessionária n° 090/2015, na qual o Conselheiro Gonçalo Souto 
Meyer, entende que esta questão de alteração de valores só quem 
pode alterar é o Poder Executivo, pois, necessitaria de uma 
alteração contratual, sendo assim ficou decidido que será 
encaminhado ofício a empresa concessionária, a fim de verificar 
se foi encaminhado ao Poder Executivo o mesmo conteúdo sobre a 
alteração de valor de violação de corte. 2) Recuperação de vias 
públicas. Comparecendo a reunião nesta Agência o Sr. Luiz Antonio 
de Brito Bertazzo – gerente de unidade da São Gabriel Saneamento, 
salientando a dificuldade da questão da pavimentação das 
intervenções realizadas pela empresa concessionária, em atender 
as instruções e prazos contidos na Instrução Normativa n° 
002/2014, vindo assim através desta reunião tentar encontrar 
solução para que os prazos sejam atendidos, ficando assim decidido 
que será encaminhado a esta Agência durante a próxima semana, a 
fim de demonstrar os pontos que por sua visão nota necessário ser 
alterado na Instrução Normativa 002/2014. Ainda dentro do mesmo 
assunto foram decididas pelo Conselho que será verificado na 
próxima semana algumas vistorias em pavimentações realizadas pela 
concessionária, a fim de notar irregularidades ou não.  3) 
Assuntos gerais. O Presidente substituto Renato da Silveira 
Varella comunicou a questão do levantamento por parte da Guarnição 
do Corpo de Bombeiros, que indica que a empresa concessionária 
não realiza manutenção adequada nos hidrômetros da cidade, na qual 
ficou decidido que será realizado contato por parte da Agência a 
fim de verificar das duas partes envolvidas a atual situação dos 
hidrômetros da cidade. Será enviado ofício à empresa 
concessionária ofício solicitando a solução para o problema da 
tampa de esgoto da Rua Barão do Cambai esquina com Rua Coronel 
Soares. Ficou definido que será verificada a possibilidade de ser 
feita fiscalização por parte da Agência dos demais serviços 
prestados na cidade. Foi apreciado pelo Conselho o ofício n° 
112/2016 da Prefeitura Municipal de São Gabriel, a respeito da 
aprovação em todas as partes do nome do Suplente do Conselheiro 
Luiz Fernando de Oliveira, o Sr. Luis Henrique Nunes Motta. Foi 
lido pelo Presidente substituto ofício resposta n° 020/2016 da 
Vigilância Sanitária, tratando que as Análises da água haviam 
apresentado ensaios satisfatórios desde o mês de janeiro deste 
ano, porém não é possível a verificação por parte da Vigilância 



 

Sanitária da questão das analises do tratamento de esgoto, que 
será verificado após o encaminhamento de convênio com a UNIPAMPA, 
da possibilidade de realização por parte da mesma, das análises 
das amostras de tratamento do esgotamento sanitário. Em outra 
linha se verificou por parte do Conselho da necessidade de maior 
alcance entre a comunidade, das ações e funções desempenhadas pela 
Agência, ficando assim por decisão dos Conselheiros a criação de 
página da AGESG, em meio de rede social, para melhor 
acompanhamento das ações desenvolvidas na Agência. Como nada mais 
havia para ser tratado, eu, Douglas da Silva Pascotin, Assessor 
de informática e serviços lavrei a presente ata que após lida e 
aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 

 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 ATA Nº 113/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 113/2016 

 
Aos vinte e um (21) dias do mês de julho do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em 
substituição, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, 
Rosa Mabel Abascal Rodrigues e o Assessor de informática e 
serviços – Douglas da Silva Pascotin. Procedeu-se a presente 
reunião que foi aberta pelo Presidente para tratarem dos seguintes 
assuntos: 1) Verificação da situação de pavimentações. Feito a 
análise, ficou decidido pelos Conselheiros da Agência, que a 
maneira como será realizada as inspeções nas pavimentações já 
realizadas pela empresa concessionária, a fim de, verificar 
quaisquer alterações ou inadequações em desacordo com a normativa 
n° 002/2014. Será de forma a serem divididas em algumas áreas e 
locais aos Conselheiros, para que os mesmos possam se descolar e 
realizar o levantamento da atual situação e trazer o relatório da 
situação encontrada para futuras reuniões. 2) Assuntos gerais. 
Foi lido e apreciado pelos Conselheiros da AGESG, o ofício n° 
105/2016, da empresa concessionária, que sugere algumas alterações 
na normativa n° 002/2014, que tem como objetivo normatizar o 
processo de abertura e fechamento de valas. Na qual a empresa 
verificou que não é possível em alguns itens, cumprir os prazos 
definidos em norma e também verificou alguns itens que estão em 
excesso, após a analise do ofício o Conselho decidiu verificar 
outras normativas semelhantes, antes de realizar a resposta ao 
pedido de concessionária. Como nada mais havia para ser tratado, 
eu, Douglas da Silva Pascotin, Assessor de informática e serviços 
lavrei a presente ata que após lida e aprovada foi encerrada e 
assinada pelos presentes. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 114/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 114/2016 

 

Aos dez (10) dias do mês de agosto do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos 
Conselheiros: Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente em 
substituição, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, 
Rosa Mabel Abascal Rodrigues, bem como dos indicados pela ASEASG 
a conselheiros, conforme Ofícios nºs. 106 e 112/2016 do Município 
e respectivas certificações de aprovação pelo Poder Legislativo, 
também presentes o Sr. Luiz Fernando de Oliveira, indicado como 
titular e Luis Henrique Nunes Motta, como suplente. 1. Posse dos 
novos conselheiros. Procedeu-se a presente reunião que foi aberta 
pelo Vice-Presidente em exercício, que após saudação inicial, em 
ato contínuo procedeu no ATO DE POSSE dos conselheiros indicados 
pela ASEASG, para o mandato correspondente ao período de 29 de 
maio de 2016 à 28 de maio de 2019, do Sr. Luiz Fernando de 
Oliveira, como conselheiro titular e seu suplente o Sr. Luiz 
Henrique Nunes Motta. Declarados oficialmente empossados e, 
entrando em exercício nesta data o Conselheiro titular e o 
suplente em substituição de acordo com a Lei Municipal 3.758/2016. 
2. Apreciação Instrução Normativa 002/2014. Após o evento acima, 
os senhores conselheiros em continuidade da pauta passaram a 
abordar a questão da Normativa 002/2014. Diante do oficiado pela 
concessionária solicitando alterações na referida instrução 
normativa, quanto ao corte na pavimentação, aproveitamento de 
material, prazos de recomposição da via pública e revisões 
periódicas dos serviços, em face da NOTIFICAÇÃO 001/2016, desta 
agência, tendo por objeto a revisão dos serviços da 
concessionária, na forma de advertência, em 08 de julho de 2016. 
Debatida a questão pelo Conselho, por unanimidade, ficou decidido 
pela manutenção integral dos termos da Instrução Normativa 
002/2014, por entenderem não ser, neste momento, razoável a sua 
modificação. Manifestou-se o conselheiro Antonio Jose Leopoldo, 
comunicando que saiu em vistoria geral pela cidade e relatou que 
os problemas existentes na recomposição das vias, após 
intervenções da concessionária ao seu ver são de ordem 
construtivas. Os senhores conselheiros concluem que o Poder 
Concedente deve designar um fiscal para inspecionar obras e 
serviços – nos eventos de obrigação contratual com o Município 
previsto no contrato de concessão. Também, o mesmo conselheiro 
(Antonio José), propôs e foi aprovado que a concessionária informe 
existência de responsável técnico pelas obras e serviços 
executados. 3. Assuntos Gerais. O Conselho diante da posse e 
exercício do novo conselheiro, após manifestações passou a 
deliberar sobre a necessidade de proceder na definição da 
presidência da agência. Conclusivamente, por consenso, passaram a 
realização de eleição de Conselheiro para a Presidência e seu 
substituto. Apresentada pela conselheira Rosa Mabel o nome de 
Renato Varella para a presidência e, também, pelos conselheiros 
Gonçalo Meyer e Antonio José o nome de Luiz Fernando, procedeu-se 
na votação e obtido o seguinte resultado: Em votação aberta, o 



 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira, obteve  03(três) votos e, Renato 
da Silveira Varella, obteve 02 (dois) votos. Desta forma, foram 
eleitos e, neste ato empossados, como Presidente da AGESG/RS, o 
Conselheiro Luiz Fernando de Oliveira e, como Vice-Presidente o 
Conselheiro Renato da Silveira Varella, para um mandato de 03 
(três), nos termos do art. 9º da Lei Municipal 3.354/2011. Em 
continuação pelo Vice-Presidente foi transmitido o cargo ao 
Presidente eleito que o assumiu imediatamente e em prosseguimento 
agradeceu a todos. Foi sugerido o agendamento de uma reunião 
conjunta com Secretaria de Obras do Município e a concessionária, 
para encaminhamento de soluções a questões relacionadas a execução 
do contrato de concessão, prontificando-se os Srs. Luis Henrique 
Motta e Luiz Fernando. E, por estar esgotada a pauta deu por 
encerrada a presente reunião. Como nada mais havia para ser 
tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo 
- lavrei a presente ata que após lida, foi aprovada e vai assinada 
pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira - Presidente Eleito 
 
 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

Cons. Luis Henrique Nunes Motta – suplente (ASEASG) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 115/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 115/2016 

 

Aos dezoito (18) dias do mês de agosto do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos 
Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira – Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel Abascal 
Rodrigues, bem como dos convidados – representando o Poder 
Concedente a Engª Andréia Hermann e a Concessionária o Sr. Hugo 
de Barros Silva. Aberta a reunião pela Presidência com sua 
exposição dos temas, agradecendo o comparecimento dos conselheiros 
presentes e dos convidados. Pela São Gabriel, foi justificada a 
ausência do Sr. Luiz Antonio Bertazzo, por motivos de viagem de 
trabalho em caráter urgente. 1. Apreciação e fiscalização das 
obras e serviços. No tocante as obras, a Sra. Andréia manifestou-
se, dizendo que em relação à fiscalização pelo Município, não há 
uma nomeação específica para os finalidades do contrato de 
concessão, e que, ao dar uma olhada no contrato compreende ser 
necessária uma atuação fiscalizatória específica e não como 
comumente é feito, em que o Município faz acompanhamento e 
recebimento em geral, de obras executadas  por uma comissão 
permanente. Tratada as questões do reparo da pavimentação em 
decorrência da abertura de valas para reparos no sistema de 
abastecimento, o Sr. Hugo de Barros – quando perguntado, respondeu 
que o fechamento inicial após a abertura é realizado pela própria 
São Gabriel Saneamento e, que, após os prazos estabelecidos, tanto 
o calçamento quanto a colocação de asfalto, por vezes, os serviços 
são realizados por terceiros prestadores de serviço à 
concessionária, mas que, mesmo nestes casos a responsabilidade 
pelos serviços e da São Gabriel Saneamento. Quanto as eventuais 
demoras nos reparos finais e mesmo quanto a sua qualidade, o 
representante da São Gabriel Saneamento, manifesta a necessidade 
de um período de tempo para compactação natural, após aberturas 
de vias – até final reposição asfáltica que, inclusive, vários 
fatores contribuem, como por exemplo, a aquisição de asfalto 
quente – que dá melhor qualidade aos serviços, mas que, porém, 
nem sempre se encontra disponível no mercado mais próximo, pela 
falta de operação nas usinas dos fornecedores até mesmo pela baixa 
quantidade de demanda regional e da própria São Gabriel 
Saneamento. o Sr. Hugo de Barros deixou a seguinte proposta: 
Fechamento e reposição imediata do material; colocação de pedra 
no prazo de 48 horas; colocação do asfalto no prazo de 30 dias. 
Inicialmente não houve concordância com a elasticidade do prazo 
de 30(trinta)dias para colocação de asfalto. A Sra. Andréia 
comunica que a usina iniciou sua operação de testagem na segunda-
feira (15.08.2016), com acompanhamento dos técnicos para, uma 
produção final de 40(quarenta) toneladas/hora. No momento, a 
produção inicial, até os ajustes finais a usina estará produzindo 
10 (dez) toneladas/hora. Foi ventilada a possibilidade de convênio 
da São Gabriel Saneamento e o Município, mas que pela Secretária 
Andréia, dependerá que solução de questões burocráticas. Definida 
uma reunião futura com Município/São Gabriel Saneamento/ Agesg, a 



 

ser agendada. Finalizando, concluiu a Sra. Andrei, ser possível 
ajustar com a Agesg, uma fiscalização de acordo com o previsto no 
contrato de concessão nº 0561/2011. Diante desse fato que irá 
verificar com a administração municipal solução para a questão 
ora debatida. Proposto um ajuste das normas sobre a fiscalização 
das obras e serviços, ficou definido pelos presentes e, pela Sra. 
Andréia – Secretária de Obras do Município, que assumiu o 
compromisso de encaminhar o assunto junto à administração 
municipal, com o agendamento de uma reunião entre as partes 
interessadas, o mais breve possível.2. Assuntos Gerais: 
Comunicação do recebimentos dos ofícios nºs. 105/2016 da São 
Gabriel Saneamento – proposta de alteração da normativa 002/2014.  
Ofício nº 141/2016 – da São Gabriel Sanemaneto de encaminhamento 
das ARTs, dos profissionais responsáveis por obras e serviços da 
concessionária. E, por estar esgotada a pauta deu por encerrada a 
presente reunião. Como nada mais havia para ser tratado, eu, 
Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo - lavrei a 
presente ata que após lida, foi aprovada e vai assinada pelos 
presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

Engª Andréia Hermann – Secretária Municipal de Obras 



 

ATA Nº 116/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 116/2016 

Aos vinte e quatro (24) dias do mês de agosto do ano de dois mil 
e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez e o Assessor de informática e serviços – Douglas da 
Silva Pascotin. Aberta a reunião pela Presidência com sua 
exposição dos temas, agradecendo o comparecimento dos conselheiros 
presentes. 1. Apreciação cronograma físico-financeiro dos 
investimentos (obras/metas contratuais). Foi realizada a leitura 
e demonstrado aos demais conselheiros do cronograma físico-
financeiro dos investimentos (obras/metas contratuais), assim 
como os demais anexos, os quais foram remetidos pela 
concessionária, através do ofício 104/2016, como os que seguem: 
1.1 Mapas das redes de esgoto e sistemas de abastecimento de água; 
1.2 Relatórios de sistema de abastecimento de água, referente aos 
meses de Março-Abril-Maio/2016; 1.3 Quadro de acompanhamento de 
metas e objetivos da concessão dos serviços/2016: na qual foram 
lidos e acompanhados pelos conselheiros item por item, a fim de 
verificar o andamento das metas pela concessionária; e 1.4 Ofícios 
referentes ao processo de desapropriação da área, para construção 
da nova ETE, que foram tratados entre o Poder Executivo e a empresa 
concessionária: Sendo que após as analises dos respectivos ofício, 
os quais geraram dúvidas referentes á situação atual da área para 
construção da ETE, sendo assim o Presidente entrou em contato com 
o Sr. Hugo de Barros – Diretor Administrativo da São Gabriel 
Saneamento, na qual informou que até o presente momento, não foi 
dada a posse do terreno à concessionária, do terreno para 
construção da nova ETE por parte do poder Executivo, ainda assim, 
ficou verificado pelo Conselheiro Gonçalo Souto Meyer que o 
processo se encontra parado, pelo fato da pendência em resolver a 
questão da Servidão de passagem, fato visualizado, através de 
analises da documentação recebida. Sendo assim ficou decidido que 
será remetido ao Poder Executivo, ofício para verificação da atual 
situação, que impede a emissão da posse do terreno para a 
concessionária. 2. Relatório n° 14 (Janeiro-Junho/2016). Foi 
recebido e analisado pelos Conselheiros o relatório, compreendendo 
o período de Janeiro a Junho de 2016. 3. Assuntos gerais. Foi 
levantada a questão da pesquisa de opinião pública 2016, na qual 
será debatida em uma próxima reunião com maior ênfase, com o 
objetivo de dar assim que possível início em seu processo. Como 
nada mais havia para ser tratado, eu, Douglas da Silva Pascotin, 
Assessor de informática e serviços lavrei a presente ata que após 
lida e aprovada foi encerrada e assinada pelos presentes. 

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente. 

 



 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva. 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer. 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ATA Nº 117/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 117/2016 

 

    Aos trinta e um(31) dias do mês de agosto do ano de dois 
mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 
Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez e o Sec. Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião 
pela Presidência com sua exposição dos temas, agradecendo o 
comparecimento dos conselheiros presentes e comunicando que está 
aguardando comunicação do Município para realização de reunião 
conjunta com a São Gabriel Saneamento para acerto das normas e 
fiscalização das obras e serviços por agente fiscal municipal, 
como tratado em reunião com a presença da Sra. Andréia Hermann – 
Secretária de Obras. 1. Construção da Nova ETE. A Presidência 
registra o conteúdo dos Ofícios 136/2016, de 05 de agosto de 2016, 
enviado ao Poder Concedente pela São Gabriel Saneamento: 
“Salientamos que sem a liberação para acesso a área 
(responsabilidade do poder concedente), a São Gabriel Saneamento 
não consegue avançar com o cronograma e fica impossibilitada de 
dar andamento as etapas que antecedem a construção da nova ETE, 
acarretando assim em possíveis atrasos nas metas contratuais.” 
Ofício nº 137/2016, de 08 de agosto de 2016, enviado ao Poder 
concedente pela São Gabriel Saneamento: “Frisamos que já estamos 
com um atraso de 27 meses no cronograma dos investimentos em 
saneamento, direcionado a esgotamento sanitário em São Gabriel, 
em virtude do atraso por parte do poder concedente na 
desapropriação das áreas, fato este que gerará a postergação das 
metas contratuais e possível reequilíbrio econômico financeiro no 
contrato.” 2. Assuntos Gerais: Informado pelo Cons. Gonçalo Meyer 
que a área de construção da nova ETE é de 03 hectares e que a sua 
liberação está a depender de constituição de servidão de passagem 
para acesso a área. Os Srs. Conselheiros, diante dos fatos 
relatados nesta ata, em análise, ressaltam as reiteradas 
manifestações da AGESG, através de ofícios junto ao Poder Conce 
dente, alertando sobre atrasos nas desapropriações de áreas 
indispensáveis ao cumprimento das metas contratuais, fatos que, 
estão se confirmando com o passar do tempo, em face das 
impossibilidades relatadas, às quais acarretariam em possíveis 
reflexos no equilíbrio econômico-financeiro do contrato. O 
Conselho, por unanimidade, aprovou disponibilizar, a pedido, ao 
Conselheiro Renato Varella, cópia dos Ofícios 136 e 137/2016, bem 
como publicá-los no SITE da agência. Como nada mais havia para 
ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e vai 
assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 



 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 ATA Nº 118/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 118/2016 
 

Aos oito(08) dias do mês de setembro do ano de dois mil e 
dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Renato da 
Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da 
Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez e o 
Sec. Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a Presidência, 
com encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. Controle Mensal de 
agosto: Foi analisado pelos conselheiros o relatório mensal do 
sistema de abastecimento de água referente ao mês de agosto. 2. 
Projetos sistema de telemetria: Foi apresentado aos Conselheiros, 
os projetos do sistema de telemetria referentes ao anexo V do 
ofício 104/2016, os quais foram analisados pelos conselheiros os  
referidos projetos, sendo posteriormente arquivado para futuras 
consultas. 3. Assuntos gerais: Ficou decidido pelos Conselheiros 
que será marcada reunião, na próxima semana, com a direção da 
empresa concessionária, para tratar inúmeros assuntos como: causas 
e possíveis soluções das decorrentes interrupções de abastecimento 
de água, da questão de recuperação de vias e normatização da 
recuperação de vias e questões referente as informações a respeito 
das informações à comunidade das interrupções de abastecimento de 
água. Após leitura do ofício 035/2016, oriundo da Secretaria de 
Planejamento e projetos, solicitando envio do Balancete da Despesa 
da AGESG, visando elaboração do Orçamento 2017, ficou decidido 
pelo Conselho que será realizada reunião no dia 12 de setembro de 
2016, a fim de realizar alterações para elaboração do orçamento 
2017. Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato 
de Andrade Costa, Secretário-Executivo - lavrei esta ata que após 
lida, foi aprovada e vai assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

 Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

 
 
 
 

 



 

ATA Nº 119/2016 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 119/2016 

    Aos doze (12) dias do mês de setembro do ano de dois mil 
e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 
situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 
três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 
Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Renato da 
Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da 
Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez e o 
Sec. Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a Presidência, 
com encaminhamento dos assuntos da pauta: Tratadas questões do 
orçamento para 2017.  Demonstração pelo setor da contadoria da 
estimativa de receita e despesas com base na execução orçamentária 
de ano de 2016, termos de trezentos mil reais, mais os rendimentos 
de aplicações em torno noventa mil reais. Fico a cargo da 
contadoria o fechamento dos valores e encaminhamentos ao Poder 
Executivo, bem como a previsão de rubricas para atendimento das 
necessidades da agência, tais como: aquisição de veículos, 
despesas com publicidade, convênios, consultoria técnica, entre 
outros. Como solicitado, foi enviado ao Executivo o Balancete das 
despesas de 2016.  Em assuntos gerais, os Cons. propuseram a 
cedência de um     (1) fiscal pelo Executivo. Ficou definida 
reunião no dia quinze-15, com a São Gabriel Saneamento para 
assuntos sobre a execução das obras e o andamento da fiscalização 
pelo Executivo. Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides 
Renato de Andrade Costa, Secretário-Executivo - lavrei esta ata 
que após lida, foi aprovada e vai assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 
 
 

 
 



 

ATA Nº120/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA  

    Aos quinze (15) dias do mês de setembro do ano de dois 
mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 
Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez, presente Luiz Antonio Bertazzo, Hugo de Barros Silva - 
representantes da concessionária São Gabriel Saneamento e o Sec. 
Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a Presidência, com 
encaminhamento dos assuntos da pauta: No tocante aos serviços de 
recuperação da pavimentação a SGS, o Sr. Luiz Antonio informa 
encaminhamento de proposta de cooperação com o Município para 
aquisição de material, eis que o Município começou a operar uma 
usina de usinagem de asfalto. Informa a autuação do CREA, por 
entender que “vala” abertas nas intervenções para consertos, 
devem, individualmente ser emitida ART de responsabilidade 
técnica. Porém, a empresa SGS justifica que a exemplo dos demais 
congêres, as ARTs. São por cargo e função e, assim, estão 
procedendo. Que as ARTs são assinadas por engenheiro químico e 
civil, conjuntamente. Sobre interrupção de abastecimento, estes 
são casos pontuais. Que existem 02 (dois) pontos mais contínuos, 
na Av. das Acácias e Inocêncio Cunha. Que há  projeto para 
substituição de rede. Na rua General Câmara houve a substituição 
de 15 (quinze) metros da adutora principal. Salienta que o sistema 
ainda é precário devido as condições de antiguidade dos 
equipamentos. Também, pelo Sr. Hugo, foi dito que a empresa esta 
executando IRA, o qual divide a cidade em 21 vinte e uma) áreas. 
Que esses dados constam dos relatórios trimestrais. Indagados, o 
Sr. Hugo explicou a função do IRA, como medidor de regularidade 
do abastecimento. Em assuntos gerais os Conselheiros concluíram 
pelo levantamento de valores para divulgação na mídia local 
(rádios e jornais).  Também, diante da necessidade de atender 
informações ao TCE, solicitar proposta de valores para aditivo ao 
contrato executado com a Dueto Ltda.  Como nada mais havia para 
ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e vai 
assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira - Presidente 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

ATA nº 120/2016. 

Cont. 

 



 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

  

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

Luiz Antonio Bertazzo 

 

Hugo de Barros Silva 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
ATA Nº121/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA  
 

    Aos vinte e dois (22) dias do mês de setembro do ano de 
dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 
Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer e Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez e o Sec. Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a 
Presidência, com encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. Aditivo 
contratual. Acerca do aditivo contratual para acrescer “visitas 
técnicas” pelos motivos apresentados pelo setor de contabilidade. 
Os conselheiros deliberaram sobre encaminhamento de tratativas 
com a prestadora dos serviços, para tais finalidades e apreciação 
posterior.  2. Veiculação Institucional. Os conselheiros após 
opiniões divergentes, quanto ao conteúdo e abrangência da 
veiculação em rádios e jornais, ponderaram aspectos da contratação 
e procedimentos legais. Concluíram, por ser uma ano eleitoral, 
sobrestar o assunto para o ano seguinte vindouro. 3. Assuntos 
Gerais. Comunicação da orientação técnica IGAM nº 22.528/2016, a 
respeito de despesas com vale-alimentação nos moldes dos recebidos 
pelos servidores do Município, asseverando o parecer que “... o 
vale-alimentação, autorizado pela Lei nº 2.414, de 2000, não 
permite o pagamento do vale-alimentação para servidor da Agesg.” 
Finalizando: “ é oportuno frisar que o pagamento”.... “seja 
editada lei para viabilizar a vantagem...” Registrado o 
recebimento da SGS dos termos da DEFESA DO AUTO DE INFRAÇÃO DO 
CREA, bem como de cópias de ARTs, juntadas. Como nada mais havia 
para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e vai 
assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

 
 
 
 
 



 

ATA Nº122/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA  

    Aos vinte e nove (29) dias do mês de setembro do ano de 
dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 
Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez e o Sec. Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a 
Presidência, com encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. 
Esclarecimentos TCE. Aberta a reunião pela Presidência, passou a 
expor aos Conselheiros as questões relativas aos esclarecimentos 
ao TCE, sobre as contas da gestão de 2015. Trata-se de não entrega 
dos RVEs – como matéria imputada aos responsáveis da atual gestão 
e da anterior. Lido os argumentos jurídicos e fáticos – apontando 
as impossibilidades da Agesg ter procedido nos respectivos envios 
ao TCE, com os fundamentos de não dispor de capacidade política 
para a produção de legislação e que por isso, estava a depender 
do Poder Executivo de iniciativa para a criação de Unidade 
Orçamentária Própria, estando até então, orçamentariamente, 
vinculada ao Gabinete do Prefeito. Com opinião favorável dos 
Conselheiros, restou encaminhado para envio ao sistema de 
controle. 2.Contrato Dueto. Nos termos da solicitação da 
Contadoria para aditivar o contrato 001/2016, os Conselheiros em 
cima das propostas apresentadas: a) No valor de 9.000,00 (nove 
mil reais) para pagamento em 12 parcelas mensais, com o máximo de 
10 (dez) assessorias “in loco” e; 2) No valor de 980,00 (novecentos 
e oitenta reais, por visita efetiva e ainda da contra-proposta de 
R$ 750,00 (setecentos e cinqüenta) mensais – nos moldes da 
proposta “a” – sendo esta negativada pela prestadora, sob a 
alegação de que não cobria os custos dos serviços. Desta forma, 
diante da necessidade por impossibilidade técnica no encontro das 
contas  que apresentam inconformidades na integração do sistema 
Dureto/TCE, os Conselheiros optaram pela proposta “b”, com voto 
desfavorável do Conselheiro Renato Varella, em raão do preço. 2. 
Assuntos gerais: Pelo conselheiro Antonio José foi sugerido a 
análise do anexos do contrato de concessão, cujos encaminhamentos 
ficou deliberado para reuniões posteriores.Como nada mais havia 
para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e vai 
assinada pelos presentes.  

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 



 

 
ATA Nº 123/2016 

 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 123/2016 

 

    Aos treze (13), dias do mês de outubro do ano de 
dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da 
Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número 
duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, Rio 
Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: Luiz Fernando 
de Oliveira - Presidente, Renato da Silveira Varella – 
Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo 
Souto Meyer e Rosa Mabel Abascal Rodriguez e o Sec. Executivo 
– Alcides Renato. Aberta a reunião pela Presidência, com 
encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. Anexo VII. Pela 
Presidência foi abordada a projeção das receitas e a projeção 
das despesas e investimentos, comparativamente no primeiro 
ano (2011): Água de dez milhões, setecentos e vinte e sete 
mil (10.727,000,00); esgoto de novecentos e dezesseis mil 
(916.000,00) e serviços de quinhentos e oitenta e dois mil 
(582.000,00), totalizando R$ 12.225.000,00. Estimada um 
média de faturamento em torno de R$ 1.018.750,00. Diante dos 
números e dúvidas suscitadas, os Conselheiros deliberaram 
que a SGS informe o faturamento real de 2012 a 2015, sobre 
os itens água/esgoto/serviços, bem como um demonstrativo de 
despesas com abrangência do custeio, impostos e 
investimentos. Ainda, informar o acréscimo de usuários 
pagantes de esgoto. Informar, também,  a situação do esgoto 
na Santa Clara e Condomínio Antonio Trilha. Como nada mais 
havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, 
Secretário-Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi 
aprovada e vai assinada pelos presentes.  

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

 
 
 
 



 

ATA Nº 124/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 124/2016 

 

    Aos dezenove (19) dias do mês de outubro  do ano de 
dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da 
Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número 
duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, Rio 
Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: Luiz Fernando 
de Oliveira - Presidente, Renato da Silveira Varella – 
Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo 
Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez, presentes os 
Srs. Luiz Antonio Bertazzo, Hugo de Barros Silva e o Sec. 
Executivo – Alcides Renato. Aberta a reunião a Presidência, 
com encaminhamento dos assuntos da pauta: Pelos 
representantes da concessionária, em anexo, foi apresentada 
tabela (Valores do anexo VII), com parâmetro de valores do 
ano de 2011 e as projeções incidentes nos anos de 2011, 
2012,2013,2014, 2015 e 2016. Em tabela seguinte, os valores 
corrigidos pelo INPC, nos períodos contratados. 
Apresentaram, também, uma tabela de valores do faturamento 
e arrecadação real nos anos de 2012,2013,2014 e 2015, 
relativos aos itens: água, esgoto e serviços, totalizando: 
Ano de 2012 = a 4.870.444,10; Ano de 2013 = a 11.356.912,73; 
Ano de 2014 = a 12.615.289,51; Ano de 2015 = a 13.343.374,03. 
A SGS informa que as diferenças a menor entre do Anexo 
VII/valores corrigidos, e faturamento e arrecadação real é 
decorrente das tarifas menores em média de 23% (vinte e três 
por cento). Em anexo, apresentaram um quadro comparativo 
aplicado em outros municípios e demonstrativo do reajuste da 
tarifa pela SGS nos anos de 2013, 2014, 2015 e 2016 em São 
Gabriel, nos termos do contrato. Como prometido efetuou uma 
redução inicial do valor da tarifa em 15% e, ainda, que 
devido a aplicação de índices inferiores aos concorrentes na 
região já se consagrou uma economia em torno de 25% para os 
usuários. Perguntados sobre a construção da ETE de Santa 
Clara, que as obras foram contratadas pela Prefeitura 
Municipal na qual as mesmas estão sendo executadas pela SOLVI 
SANEAMENTO. Sobre o Condomínio Antonio Trilha, este já está 
integrado ao sistema de tratamento de esgoto. Quanto à área 
para as obras da nova ETE, a SGS não recebeu a posse da área 
e, ainda, que está pendente solução da passagem para acesso 
á área desapropriada. Que a área objeto de servidão de 
passagem é indispensável para instalação do emissário 
principal da rede de esgoto. Que esses fatos estão causando 
um atraso de vinte e sete (27) meses nos prazos do contrato. 
Que os projetos ambientais estão em fase de finalização. Por 
fim, pelo Sr. Hugo, foi dito que a SGS informará com planilha 
de valores dos valores dos investimentos até o ano de 2014, 
conforme requerido pelos Ofícios nºs. 042 e 043/2016. Como 



 

nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de 
Andrade Costa, Secretário-Executivo - lavrei esta ata que 
após lida, foi aprovada e vai assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 

 

Luiz Antonio Bertazzo 

 

Hugo de Barros Silva 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ATA Nº 125/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 125/2016 

 

    Aos vinte e seis (26) dias do mês de outubro do ano de 
dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 
Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a 
presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 
Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José 
Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal 
Rodriguez e o Assessor Douglas Pascotin. Aberta a reunião a 
Presidência, com encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. 
Demonstração do PRONIM LicitaCon: Foi realizada a demonstração do 
funcionamento do módulo de Licitações do sistema de programação 
contratado, na qual foram demonstrado em tempo real os seus 
componentes, funções e utilizações. Demonstrando ainda a área onde 
deve ser realizada a prestação de contas referente a informações 
de processos realizados nesta Agência ao TCE, onde atualmente 
ainda não está habilitado o acesso por motivos contratuais, 
esclarecendo ainda que se faz necessário assim que possível a 
liberação do mesmo, a fim de quando houverem processos, seja 
possível realizar as informações necessárias, realizados por esta 
Agência. Foi realizado em tempo real também aos conselheiros, o 
conhecimento e demonstração da utilização do portal do cidadão, 
disponibilizado pelo TCE, com a intenção de tornar público o 
acesso aos processos realizados pelos jurisdicionados. Por fim o 
conselheiros obtiveram o conhecimento da publicação no site da 
Agência, do acesso ao Portal da Transparência, na qual é possível 
realizar consultas e informações, referente a dados contábeis e 
demais informações a respeito dos movimentos desta Agência. 2. 
Assuntos Gerais: Foi levantada a questão do aumento do valor do 
contrato, que é pago a Dueto Tecnologia LTDA referente à 
manutenção do sistema de gestão de informática, na qual foi 
informado pelo setor contábil de que o aumento contratual 
possível, só se concretizará pelo fato constatado em contrato 
sendo pelo reajuste anual do IGPM. Ficou decidido pelos 
conselheiros que será realizada reunião com professor da 
universidade UNIPAMPA, que ficará responsável por organização da 
pesquisa de opinião pública 2016, a fim de dar início aos ajustes 
e correções necessárias. Como nada mais havia para ser tratado, 
eu, Douglas Pascotin - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada 
e vai assinada pelos presentes.  

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodrigues 



 

 
ATA Nº 126/2016 

 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 126/2016 

     

Aos quatro (4) dias do mês de novembro do ano de dois 
mil e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência 
Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 
São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e 
onze (211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do 
Sul, com a presença os Conselheiros: Luiz Fernando de 
Oliveira - Presidente, Renato da Silveira Varella – 
Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo 
Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez, presente o Prof. 
Jeferson da Unipampa-  coordenador e o Assessor Douglas da 
Silva Pascotin. Aberta a reunião a Presidência, com 
encaminhamento dos assuntos da pauta: Definida as datas de 
realização da pesquisa. Feito o zoneamento da cidade em cinco 
áreas enumeradas de um a cinco, conforme mapas da cidade, 
para serrem entregues aos pesquisadores. Foi proposta a 
alteração das perguntas e final elaboração do questionário. 
O trabalho de campo será entre os dias onze (11) e treze 13) 
de novembro do corrente ano. Definida que a audiência pública 
2016, será no dia primeiro (1º) de dezembro, á 20.00 e, tendo 
por local a Câmara Municipal de Vereadores. Oficiar ao 
Legislativo pedindo a cedência do local e, confirmação da 
disponibilidade. Em reunião no dia dezessete haverá a 
tabulação dos dados e cálculo dos percentuais. Definido que 
as equipes compostas de dois (2) pesquisadores, por zona 
definida, receberá cinquenta (50) questionários e que em 
reunião no dia dez (10), os pesquisadores serão orientados 
e treinados.  Como nada mais havia para ser tratado, eu, 
Douglas da Silva Pascotin - lavrei esta ata que após lida, 
foi aprovada e vai assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodriguez  

 
 



 

ATA Nº 127/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 127/2016 

 

     Aos 10 (dez) dias do mês de novembro do ano de dois mil 

e dezesseis (2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal 

de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São Gabriel, 

situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala 

três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os 

Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Renato da 

Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da 

Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez e 

Assessor Douglas Pascotin. Aberta a reunião com o  encaminhamento 

dos assuntos da pauta: Apresentação pela Presidência das 

requisições de documentos e/ou informações da Auditoria Pública 

externa do TCE, todos com resposta através dos ofícios nº 

048/049/050/052/2016. Observados os termos e conteúdos das 

solicitações pelos Srs. Conselheiros, estes concluíram que tais 

solicitações devem servir como base de  orientação para futuros 

procedimentos, inclusive, fiscalizatórios. Em sequência, tratando 

da pesquisa e com a presença dos pesquisadores de campo, foram 

efetuados esclarecimentos e modo de realização, forma de abordagem 

e a medotologia de preenchimento dos questionários distribuídos 

em numero de cinqüenta (50) a cada equipe composta de dois (2) 

pesquisadores. Em Assuntos gerais ficou definida uma próxima 

reunião par o dia dezesseis(16) do corrente – para conferência e 

entabulação dos dados coletados, bem como sua planificação. 

Tratado de detalhes da audiência pública com encaminhamento à 

Câmara de Vereadores do ofício nº 051/2016, para cedência de local 

para a realização da audiência pública dia 1º/12.2016, às 20.00 

horas. Convidar as autoridades e as novas recentemente eleitas. 

Sugerido o encaminhamento de convites via e-mail. Abordados 

confecção de cartazes e divulgação, valendo-se da experiência e 

modelos do ano anterior, remodelados e atualizados. Como nada mais 

havia para ser tratado, eu, Douglas Pascotin – lavrei esta ata 

que após lida foi aprovada e assinada pelos presentes.  



 

 

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

 

 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodriguez  

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ATA Nº 128/2016 
REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 128/2016 

    Aos 17 (dezessete) dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis 
(2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os  Conselheiros: 
Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, 
Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez 
e o Assessor Douglas Pascotin. Aberta a reunião a Presidência, com encaminhamento dos 
assuntos da pauta: Inicialmente os senhores conselheiros, dividiram os trabalhos em cinco 
(5) grupos – por zonas da cidade, conforme trabalho de campo realizado pelos 
pesquisadores da Unipampa, coordenados pelo Prof. Jeferson. Após a soma dos dados 
coletados efetuou-se o cálculo e percentuais do seguinte modo: 

1. Nos últimos doze meses você notou alguma alteração (mudança) nas 
características da água, quanto a: 
Cor (Aparência/transparência da água) 28,4% Sim          71,6% Não 
Gosto da água                                              27,6% Sim          72,4% Não 
Cheiro da água:                                            24,8% Sim          75,2% Não 
Não sabe    0% 
2. Quanto à força (pressão) da água ela 
Altera todos os dias 3,6% 
Altera uma (1) vez por semana 16,4% 
Altera mais de uma (1) vez por semana 23,6% 
Não sabe 56,4% 

3. Com que frequência falta água em sua residência? 
Uma (1) vez por mês 6,8% 
Mais de uma (1) vez por mês 16,0% 
Uma (1) vez a cada 6 meses 23,6% 
Mais de uma (1) vez a cada 6 meses 22,4% 
Não sabe 31,2% 

4.  Quanto à abertura de valas (na pavimentação) nas ruas, para conserto na 
rede de água ou esgoto, você considera que: 
(   )   Ocorreu na rua onde mora.     48,4% Sim 
 51,6% Não 
(   )   A vala foi fechada em até 24 horas.    32,0% Sim 
 11,2% Não 
(   )   A vala foi fechada após uma (1) semana.    18,4% 
Sim  10,0% Não 
(   )   Os entulhos foram recolhidos em 24 horas.    32,0% 
Sim  11,6% Não 
(   )   Os entulhos foram recolhidos após uma (1) semana.   15,2% 
Sim  10,0% Não 
5. Quanto ao reparo na pavimentação das ruas, após abertura de valas para 
consertos na rede de água ou esgoto, você considera que o serviço executado, 
ficou: (se for o caso, atribuir nota de 1 a 5 ou não sabe) 

12,4% Ótimo (5)   10,4% Muito bom (4)   22,4%  Bom  (3)   12,8% Regular (2) 
12,4%  Péssimo (1)   29,6% Não sabe 

6.  Você considera que a prestação dos serviços de água e esgoto é: (se for o 
caso atribuir nota de 1 a 5 ou não sabe) 



 

14,8% Ótimo (5)   13,2% Muito bom  (4)   38,8%  Bom  (3)   16,8% Regular (2)   
12,4%  Péssimo (1)   4,0% Não sabe 

Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato de Andrade Costa, Secretário-
Executivo - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e vai assinada pelos presentes.  

 

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

 

Consª. Rosa Mabel Abascal Rodriguez 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 



 

ATA Nº 129/2016 
 

 REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 129/2016 
 
 

    Aos vinte e dois (22) dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis 
(2016), as dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados de São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze 
(211), sala três (03), em  São Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: 
Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, 
Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez 
e o Assessor Douglas Pascotin. Aberta a reunião pela Presidência, com encaminhamento 
dos assuntos da pauta: Com a presença do Sr. Rossano Dotto Gonçalves – Prefeito Eleito 
e Rafael Gonçalves, Ricardo Junior, Marcos Paulo Vieira. O Presidente, ao saudá-los, 
passou a historiar a situação da agência, desde a sua criação até o presente momento e 
suas dificuldades operacionais e sua vinculação orçamentária ao Município, destacando: 
1. A demora em sua estruturação física e humana. 2. Sua autonomia financeira somente 
adquirida neste ano. 3. Sua estrutura contábil a partir de abril desde ano. 4. Condições da 
construção da ETE no bairro Santa Clara. 5. Fiscalização sobre o atraso de 27 meses no 
cumprimento do contrato de concessão, em especial no tocante a construção da nova ETE 
na região norte da cidade e, expansão do tratamento de esgoto, colocando-os a par das 
implicações financeiras que os fatos ocasionaram impactando o equilíbrio econômico-
financeiro do contrato de concessão, por conta do Poder Concedente que, ate a presente 
data, não viabilizou a que a concessionária pudesse iniciar a respectiva construção e 
licenças ambientais. Colocada a questão do transporte público, o qual está em andamento 
no Executivo. Pelo Sr. Rossano foi dito que agradecia o convite, destacando os aspectos 
financeiros graves que terá que enfrentar, pois receberá um Município com a maior dívida 
de sua história. Quanto a Agesg - que terá mais condições e que o transporte coletivo está 
irregular e não ficará como está, onde o Município terá que agir. Também, que abrirá uma 
discussão com a sociedade à questão do estacionamento rotativo, democratizando a 
ocupação do espaço público, com reversão social dos resultados. Sobre os aspectos da 
fiscalização das obras da São Gabriel Saneamento - pelo Município, o Sr. Rossano foi 
informado da atual situação e dos devidos encaminhamentos junto à Secretaria de Obras 
e o Sr. Prefeito. Solicitação de permanência do Contador cedido pelo Município. De um 
fiscal específico para a Agesg. A Presidência esclareceu sobre as dificuldades na 
recuperação da pavimentação pela concessionária, após suas intervenções por conta de 
reparos na rede de água e esgoto. Salientou a impossibilidade da concessionária de 
ingressar na área desapropriada para construção da nova ETE. Que, a substituição de rede 
vem sendo realizada de forma pontual, inobstante a necessidade de substituição  mais 
ampla da rede de água. Foi enfatizada a necessidade de encaminhamentos do andamento 
das obrigações contratadas pela concessionária e o Município. Destacada a questão da 
fiscalização na execução das obras e licenças do Poder concedente, bem como dos 
projetos aprovados e seu acompanhamento pelo Executivo.  Como nada mais havia para 
ser tratado, eu, Douglas da Silva Pascotin - lavrei esta ata que após lida, foi aprovada e 
vai assinada pelos presentes.  

Cons. Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

Cons. Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 



 

Cons. Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Cons. Gonçalo Souto Meyer 

 

Rossano Dotto Gonçalves 

 

Marcos Paulo Vieira 

 

Rafael Gonçalves     Ricardo Barbosa Junior 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 
ATA Nº 130/2016 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 130/2016 

     Aos 30 (trinta) dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis (2016), as dez 

(10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 

Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, 

Rio Grande do Sul, com a presença os Conselheiros: Luiz Fernando de Oliveira - Presidente, 

Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto 

Meyer, e Rosa Mabel Abascal Rodriguez e Assessor Douglas Pascotin. Aberta a reunião com o 

encaminhamento dos assuntos da pauta: 1. Ajustes finais Audiência Pública 2016: Colocado em 

pauta os últimos detalhes que são necessários para a realização da Audiência Pública, que será 

realizada na data de amanhã dia 01/12/2016, as 20h no Plenário da Câmara de Vereadores, foram 

discutidos os detalhes como placas com intuito de reservar cadeiras para autoridades que se 

fizerem presentes, assim como demais itens sendo estes lista de presença, notebook para o 

procedimento de demonstração. Foram realizados ajustes e detalhes nos slides que serão 

demonstrados os resultados obtidos com a Pesquisa de Opinião Pública. 2. Assuntos Gerais: Foi 

solicitado à empresa concessionária slides referente ao sistema IRA (Índice de Regularidade do 

Abastecimento) na qual se refere a tempo sem interrupção de Abastecimento de água, sendo 

realizado a medição através do sistema de telemetria, para ser demonstrado e apresentado em 

Audiência. Como nada mais havia para ser tratado, eu, Douglas Pascotin – lavrei esta ata que após 

lida foi aprovada e assinada pelos presentes.  

 

Luiz Fernando de Oliveira – Presidente 

 

Renato da Silveira Varella – Vice/Presidente 

 

Antônio José Leopoldo da Silva 

 

Gonçalo Souto Meyer    Rosa Mabel Abascal Rodriguez  

 

 

 



 

 
ATA Nº 131/2016 

        REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 131/2016 

 

     Aos 14 (quatorze) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis (2016), as 

dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 

São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São 

Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos Conselheiros: Renato da Silveira Varella,  

Vice/Presidente em exercício, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa 

Mabel Abascal Rodriguez, Luiz Henrique Motta e o secretário Alcides Renato, reuniu-se o 

Conselho Diretor e pela sua Presidência foi aberta a reunião com o encaminhamento dos assuntos 

da pauta de convocação: 1. Procedimentos.  Sobre a recuperação de pavimentação, por sugestão 

do Cons. Antonio Leopoldo – fazer um levantamento dos eventos para análise pelo Conselho.  

Sugerido e aceito pelo   Conselheiro Antonio Leopoldo a confecção de mapas sobre tapa-buracos, 

troca de rede de água e interrupção no abastecimento. Também, pela Presidência a colocação de 

painel sobre o acompanhamento de execução de metas pela concessionária.  2. Assuntos Gerais. 

Apreciada a questão da ARTs da concessionária e sua defesa junto ao CREA, esclarece o 

Conselheiro Luiz Henrique Motta que os profissionais responsáveis pela concessionária  perante 

o CREA, possuem as respectivas ARTS de cargo e função dentro das atribuições do Eng. Químico 

Luiz Antonio de Brito Bertazzo e do Eng. Civil Leonardo Silva Macedo, pelo que concluem os 

Conselheiros pela adequação da regularidade da responsabilidade dos profissionais, sendo que a 

decisão está sob recurso junto ao Conselho Regional de Engenharia, órgão competente sobre a 

matéria. Definida reunião para o dia dezesseis do corrente mês para apreciação do relatório de 

auditoria, verificação de metas e outros assuntos. Como nada mais havia para ser tratado, eu, 

Alcides Renato– lavrei esta ata que após lida foi aprovada e assinada pelos presentes.  

Renato da Silveira Varella  -  Vice/Presidente em exercício 

Antônio José Leopoldo da Silva   Gonçalo Souto Meyer     

Rosa Mabel Abascal Rodriguez   Luiz Henrique Motta  

 

 

 

 

 



 

 
ATA Nº 132/2016 

        REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 132/2016 

 

     A os dezesseis (16) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis (2016), as 

dez (10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 

São Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São 

Gabriel, Rio Grande do Sul, com a presença dos Conselheiros: Renato da Silveira Varella,  

Vice/Presidente em exercício, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa 

Mabel Abascal Rodriguez, Luiz Henrique Motta e o secretário Alcides Renato, reuniu-se o 

Conselho Diretor e pela sua Presidência foi aberta a reunião com o encaminhamento dos assuntos 

da pauta de convocação: 1. Relatório Auditoria. Apreciado o relatório do Controle Interno  

pautando as anotações e recomendações auditadas os conselheiros observando a autuação dos 

processos. Com relação a lei especifica sobre adiantamentos já procedeu-se numa consulta ao 

próprio TCE, para esclarecimento e acompanhamento do aponte.   Sobre os jetons a questão deve 

ser observado pelo setor contábil. Em última análise houve resposta ao aponte do Controle Interno 

através do Oficio nº 53/2016.  2. Verificação de Metas. Em linhas gerais que as metas estruturantes 

foram ou estão em conclusão. Relativamente as metas contratuais que a agência necessita de 

informação do Poder Concedente quanto ao acompanhamento dos Projetos Executivos, seus 

orçamentos e cronogramas que compõem as metas previstas  no contrato nº 051/2012, anexo II, 

sobre o que delibera o Conselho por oficiar o Poder Executivo em particular a Engª Fernanda 

Marçal Munhoz  como fiscal nomeada para tais finalidades, conforme Decreto Executivo nº 

309/16, pontuando os três primeiros indicadores de metas: CBA, CBE e IPD. Notificar o Jurídico 

do Município a respeito da situação que se encontra o terreno desapropriado para construção a 

nova ETE, bem como a situação da questão da servidão de passagem para acesso a área.  O envio 

dos projetos da concessão e o recebimento das obras e, respectivo habite-se do prédio sede da São 

Gabriel Saneamento, localizado à Praça Dr. Fernando Abbott, bem como da ETA – Estação de 

Tratamento de Agua. Como nada mais havia para ser tratado, eu, Alcides Renato– lavrei esta ata 

que após lida foi aprovada e assinada pelos presentes.  

Renato da Silveira Varella  -  Vice/Presidente em exercício 

Antônio José Leopoldo da Silva   Gonçalo Souto Meyer     

Rosa Mabel Abascal Rodriguez   Luiz Henrique Motta  

 
 

 



 

ATA Nº 133/2016 

        REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 133/2016 

Aos vinte (20) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis (2016), as dez 

(10) horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 

Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, 

Rio Grande do Sul, com a presença dos Conselheiros: Renato da Silveira Varella, Presidente em 

exercício, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel Abascal 

Rodriguez, Luiz Henrique Motta e o secretário Alcides Renato, reuniu-se o Conselho Diretor e 

pela sua Presidência foi aberta a reunião com o encaminhamento dos assuntos da pauta de 

convocação: 1. Metas 2017. Em virtude de o Conselho ter abordado questões relativas ao anexo 

VII, com verificação mais demorada do item 5, tabela 06, referente a Programas, Projetos e Ações, 

comparativamente ao quadro de acompanhamento das metas e objetivos da concessão, em que 

pautaram oficiar solicitação de informações à SGS, foi deliberado que a revisão das metas para 

2017, será objeto de pauta em reunião futura.   2. Assuntos Gerais. Comunicação pela Secretaria 

dos ofícios nºs. 054 e 055/2016, respectivamente ao Procurador Jurídico do Município sobre a 

servidão de passagem para acesso a área desapropriada para construção da nova ETE e, a 

Secretária de Obras do Município – solicitando projetos, termo de recebimento de obras da 

concessão e habite-se de imóveis reformados pela concessionária (Sede na Praça Dr. Fernando 

Abbott e ETA (Vila Maria). Recebimento de resposta da SGS a respeito da ocorrência 005/2016, 

registrando que a tampa de rede na Rua Barão de São Gabriel – frente da residência do Sr. Ariosto 

Rangel foi substituída por uma de concreto. Conselheiro Antonio Leopoldo entregou três cópias 

de mapas da cidade com a finalidade de mapeamento das interrupções e da rede de água. 

Conselheiro Gonçalo Meyer levantou a questão de ser verificada a possibilidade de realizar visita 

a ETA da Santa Clara com a intenção de conhecimento dos fatos e verificação do seu andamento. 

Finalizando o Senhor Conselheiro Renato deliberou por realizar reunião no dia vinte e dois (22) 

- sobre tapa-buracos, verificação das condições da ETA e ETE e assuntos gerais. Como nada mais 

havia para ser tratado, eu, Alcides Renato– lavrei esta ata que após lida foi aprovada e assinada 

pelos presentes.  

 

Renato da Silveira Varella -  Presidente em exercício 

Antônio José Leopoldo da Silva   Gonçalo Souto Meyer     

Rosa Mabel Abascal Rodriguez   Luiz Henrique Motta  

 

 



 

ATA Nº 134/2016 

        REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 134/2016 

Aos vinte e dois (22) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis (2016), as dez (10) 

horas, na sede da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de São 

Gabriel, situada à Rua Tristão Pinto, número duzentos e onze (211), sala três (03), em São Gabriel, 

Rio Grande do Sul, com a presença dos Conselheiros: Renato da Silveira Varella, Vice-Presidente 

no exercício da Presidência, Antônio José Leopoldo da Silva, Gonçalo Souto Meyer, Rosa Mabel 

Abascal Rodriguez, Luiz Henrique Motta e o secretário Alcides Renato, reuniu-se o Conselho 

Diretor e pela sua Presidência foi aberta a reunião com o encaminhamento dos assuntos da pauta 

de convocação: 1. Tapa buracos: Os senhores conselheiros na questão dos serviços de 

recuperação da pavimentação pela concessionária São Gabriel Saneamento, resolveram fazer 

previamente uma vistoria em pontos que sofreram intervenção e, na opinião da maioria, em geral 

o estado é satisfatório, ressalvando que a questão está atrelada no mais das vezes a questões 

climáticas e disponibilidade de material pela concessionária. Registram, também, a observância 

dos prazos estabelecidos na normativa da agência. 2. Visitação a ETA e ETE: Como agendado 

com a São Gabriel Saneamento em continuidade e para cumprimento os conselheiros se 

deslocaram até a localização dos imóveis (ETA/ETE), para verificação do andamento e condições 

dos serviços prestados pela concessionária. Ficou a cargo do Conselheiro Renato Varella a 

elaboração de relatório ao término da visitação, para fins de registro e parte integrante desta ata. 

Foi realizado o deslocamento em primeiro momento ao local de funcionamento da ETE localizada 

no bairro Siqueira, na qual com acompanhamento dos gestores e funcionários da empresa 

concessionária Sr. Luiz Antonio Bertazzo Gerente de Unidade, Sr. Hugo de Barros coordenador 

administrativo e a Sra. Luciana Dall’Onder Analista de comunicação. Foi verificado o atual estado 

e funcionamento da ETE demonstrando as melhorias realizadas com obras e informado detalhes 

de funcionamento e particularidades aos conselheiros, como na qual o volume atual de esgoto 

tratado pela estação girando em aproximadamente 1.300 m3 por dia. Sendo também informado 

que a atual estação conta com uma eficiência de trabalho de aproximadamente de 80% 

considerando remoção de DBO, que se trata de matéria orgânica. Foi realizadas imagens da visita 

que serão publicas posteriormente no site da Agência. Após a realização de visita a ETE, os 

conselheiros e os representantes da empresa concessionária se deslocaram até a ETA, localizada 

na Vila Maria, a fim de verificar as atuais condições e andamento de obras e funcionamento atual 

da estação, foi verificado pelos Conselheiros os setores da estação como o andamento de uma 

obra a respeito da construção de uma elevatória que tem como objetivo  realizar o bombeamento 

para os reservatórios do centro e também Francisco chegas (162 l/s), e também a implantação de 

uma nova bomba (de 26 l/s) em substituição a existente para o reservatório Bela Vista. O novo 

sistema de bombeamento vai permitir ganhos de eficiência energética devido à substituição das 



 

bombas atuais por equipamentos mais modernos. Também foi informado aos Conselheiros a 

quantidade de perda de água no sistema, que atualmente compreende uma perda na distribuição 

de 27,4%, Perda na produção: 3,%, Perda Geral 30,4%. Todas informações essas repassadas aos 

Conselheiros através dos representantes da empresa, sendo realizadas fotos dos locais de visita e 

inspeções que serão publicadas no site da Agência. 3. Assuntos Gerais: Informado o envio por 

parte da empresa concessionária, o Relatório de Acompanhamento da Concessão dos Serviços de 

Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário de São Gabriel, compreendendo o período de 

Janeiro a Setembro de 2016, devendo ser analisado em posterior reunião. Foi levado ao 

conhecimento dos Conselheiros pelo setor contábil da Agência a necessidade de agendamento de 

assessoria do sistema PRONIM-CP, com o objetivo de ser realizado o encerramento anual do 

exercício 2016 da área contábil e abertura do exercício de 2017, para o quê a empresa pré-agendou 

para dezessete (17) de janeiro do ano vindouro. Como nada mais havia para ser registrado, eu, 

Alcides Renato– lavrei esta ata que após lida foi aprovada e assinada pelos presentes.  

Renato da Silveira Varella – Vice-Presidente no exercício da Presidência 

 

Antônio José Leopoldo da Silva    

 

Gonçalo Souto Meyer    

  

Rosa Mabel Abascal Rodriguez    

 

Luiz  Henrique Motta  
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